
AIMA TERRITORIALE PROVINCIA DI BIELLA 

Verbale del Consiglio del giorno 27 novembre 2017 

L’anno 2017, il giorno 27  del mese di novembre , alle ore 18.00, presso Villa Boffo, via Gramsci 27, 

Biella, si è riunito il Consiglio di AIMA-Biella. 

Sono presenti il presidente Franco Ferlisi, il vicepresidente Silvana Manzioli Scaramuzzi e i consiglieri  

Mariella Foglia, Nicoletta Galeno, Elena Ortone, Roberto Spolaore, Onofrio Trapella e Sandra Urvetti.  

Assenti giustificati Alberto Cossano,  Jole Notarangelo e Sonia Osella. 

Per il comitato tecnico sono presenti Gabriella Braggion, Sandra Valla Baroz, Patrizia Bonino, Stefania 

Caneparo, Roberta De Martis, Giuliano Zignone e Isabella Scaramuzzi. 

E’ presente la tesoriera Anna Tombini. 

L’ordine del giorno è il seguente: 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente, 

2. Problemi burocratici, 

3. Definizione delle routines organizzative, 

4. Iniziative per le feste natalizie, 

5. Definizione di percorsi di formazione, 

6. Varie ed eventuali. 

Ha inizio la discussione: 

1. Il verbale è stato approvato all’unanimità. 

2. Per completare i lavori di Villa Boffo mancano ancora due camini da rendere funzionanti e la 

segnaletica antincendio, per questo motivo i documenti necessari ad ottenere l’agibilità sono 

ancora incompleti. E’ stata inviata una mail al dott. Maggia per segnalare le parti ancora 

incomplete o con qualche problema di funzionamento. 

3. Il prof. Napolitano dell’Istituto Bona chiede di effettuare la giornata di relax con yoga  per gli 

studenti prima degli esami di maturità presso il giardino della Villa Boffo. Il Consiglio approva. 

Sabato 2 dicembre ci sono attività con due corsi e in quella occasione il bar sarà in funzione. 

Il 17 dicembre ci sarà l’assemblea Nazionale dei Soci di AIMA, ma quest’anno nessuno di Biella 

potrà partecipare. 

Stefania Caneparo dovrà fornire i nominativi dei partecipanti alla Palestra della Memoria per 

consegnare loro la tessera di Mente Locale, conoscere il regolamento dei Soci e firmare la 

privacy. 

E’ necessario inviare una lettera ai Soci con accluso il depliant di Mente Locale che indichi le 

nuove quote per la sola associazione ad AIMA ( 20 €) e per  l’iscrizione ad AIMA  unita alla 

frequenza a Mente Locale ( 50 € ). Sarà accluso anche l’elenco  delle attività previste con i 

relativi costi. Sia i malati che  gli accompagnatori che frequentino il Circolo saranno tenuti alla 

iscrizione per il 2018 pari a 50 €. In linea di massima si chiederà il contributo, salvo casi 

particolari che saranno valutati volta per volta. 

E’ stato stilato un orario presenza dei volontari presso la struttura giorno per giorno.  



Si è presentato il problema del trasporto dei malati dalla propria abitazione a Villa Boffo e si 

ritiene che questo debba essere effettuato esclusivamente per Villa Boffo e non per altre 

destinazioni in quanto sorgerebbero problemi assicurativi. In sostanza non devono essere 

effettuati trasporti comuni con altre associazioni o per destinazioni diverse. In questo senso 

abbiamo un accodo con l’Associazione di ABV e si contatterà l’Associazione AUSER i cui 

volontari svolgono trasporti nel Biellese. 

4. Il Consiglio approva la manifestazione organizzata da Patrizia Bonino e da Roberta De Martis 

prevista per sabato 16 dicembre pomeriggio nel giardino di Villa Boffo purché non si usi il bar-

ristorante all’interno della struttura che non ha ancora le pratiche in regola. Alle ore 14.30 si terrà 

la manifestazione “ Mente Locale in festa “ con canti popolari e alla quale presenzieranno i 

ragazzi della Pallacanestro Biella 

La mostra del fotografo Fabrizio Lava, prevista per il 16 Dicembre, è rimandata a data da 

destinarsi per mancanza dei tempi tecnici ed eccesso di richiesta economica; al suo posto si terrà 

una mostra di fotografie del foto club di Occhieppo superiore il cui riferimento è Roberta 

Spolaore. 

Si prende visione del volantino delle iniziative di Dicembre, dei  laboratori per creare oggetti 

natalizi low cost e per le passeggiate  insieme al Ricetto di Candelo. Si chiede ai consiglieri se 

possono procurare rametti di agrifoglio entro il 9-10 dicembre. 

Le altre iniziative sono: Il 9 dicembre pranzo degli auguri a Cossato, giovedì 14 dalle 17.30 alle 

19.30 auguri dei dipendenti della Biverbanca a Villa Boffo, venerdì 22 dicembre bagna cauda 

presso la Villa alle ore 20 per gli auguri del Consiglio, Comitato Tecnico, Volontari e loro 

invitati. Si deve prenotare entro il giorno 17. 

Il giorno 22 Dicembre presso Mente Locale si terrà la consueta cena degli auguri di AIMA 

dedicata alla “bagna cauda” preparata dal Consigliere Onofrio Trapella. 

5. Si stabilisce di organizzare un corso di formazione per i volontari che si prestano a chiamare 

telefonicamente le famiglie degli assistiti presso il “ Centro della Memoria “ nel quale sia data 

una infarinatura sulla malattia e il suo decorso, suggerimenti su come rapportarsi con le famiglie 

per meglio supportarle. Si deve chiarire quali siano i diritti e gli iter burocratici dei servizi sociali, 

del comune e della zona di residenza e la rete dei servizi presenti nel territorio. 

Nicoletta Galeno propone di organizzare degli incontri pubblici anche per chiarire le norme che 

regolano i ricoveri. 

Sarà opportuno riprendere anche la formazione dei medici di base e che l’ASL preveda dei nuovi 

corsi di formazione. 

6. Si propone di fare attività a Villa Boffo che siano seguite da volontari e siano gratuite. Elena 

Ortone ritiene che fare alcune attività non a pagamento  possa avere anche un fine promozionale 

per “Mente Locale”, si potrebbe sistemare una cassettina per le offerte in favore del circolo. 

Giuliano Zignone sottolinea la necessità di fornire al circolo anche un finanziamento continuo. 

Sarà gratis anche “Medicinema”, in collaborazione con l’ASL,  che vedrà la presenza i volontari 

durante la proiezione di film destinati a risvegliare interesse ed emozione nelle persone malate  

Tra marzo e aprile è previsto il corso di fotografia. 



Gli incontri del Caffè Alzheimer proseguiranno presso Villa Boffo a mesi alterni, non sarà 

richiesta l’iscrizione al circolo, ma se i partecipanti vorranno fruire dei servizi negli altri giorni 

sarà obbligatoria l’iscrizione. 

Stefania Caneparo, dato che Gabriella Braggion la sostituisce nella conduzione del gruppo di 

automutuoaiuto, chiede sia lei a  frequentare anche il “tavolo motore del gruppo”, il consiglio 

approva di buon grado. 

Il prossimo Consiglio è fissato al 10 gennaio 2018 alle ore 17.30. 

Biella, 27 novembre 2017. 

Il Consigliere verbalizzante    Il Presidente 

 Sandra Urvetti     Franco Ferlisi 
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AIMA TERRITORIALE PROVINCIA DI BIELLA 

Verbale del Consiglio del giorno 30 ottobre 2017 

L’anno 2017, il giorno30  del mese di ottobre , alle ore 18.00, presso Villa Boffo, via Gramsci 27, Biella, 

si è riunito il Consiglio di AIMA-Biella. 

Sono presenti il presidente Franco Ferlisi, il vicepresidente Silvana Manzioli Scaramuzzi e i consiglieri  

Adriano Cossano, Mariella Foglia, Nicoletta Galeno,  Jole Notarangelo, Roberto Spolaore, Onofrio Trapella 

e Sandra Urvetti.  

Assenti giustificati Elena Ortone, Sonia Osella 

Per il comitato tecnico sono presenti Patrizia Bonino, Stefania Caneparo Enrica Rauso e  Isabella 

Scaramuzzi. 

E’ presente la tesoriera Anna Tombini. 

L’ordine del giorno è il seguente: 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente, 

2. Decisioni organizzative urgenti per l’avvio di “Mente Locale”, 

3. Varie ed eventuali 

Ha inizio la discussione: 

1. Il verbale è approvato all’unanimità. 

2. Si discute se tutti i frequentatori del Circolo “Mente Locale” debbano essere anche soci AIMA o 

si possano fare altre tipologie di soci. Si propone di inviare a tutti gli attuali soci AIMA la 

domanda se vogliano essere solo soci AIMA oppure desiderino usufruire anche di Mente Locale. 

Tutti coloro che parteciperanno alle attività del Circolo Mente Locale saranno automaticamente 

iscritti ad AIMA onde usufruire dell’assicurazione prevista. Per  quest’anno e per il prossimo alle 

normali tessere AIMA si aggiungerà un bollino con il logo di Mente Locale. 

Si valutano i costi fissi (che saranno aggiunti al verbale) ritenuti vicini ai 120.000  € annui e che 

comprendono riscaldamento, luce, telefono ecc. ai quali si devono aggiungere i costi delle varie 

attività: la “Palestra della Memoria” costa intorno a 33.000 € annui. Sarebbe  opportuno che 

alcuni corsi fossero tenuti da volontari. 

La quota base per il primo anno di attività che consente di usare il giardino, la caffetteria, il 

ristorante e le sale di ritrovo sarà di 50 € alla quale, per gli ultimi due mesi di quest’anno si 

richiederà un’offerta di 10 €. Stefania Caneparo suggerisce di organizzare una riunione con i 

malati per illustrare le scelte fatte e per chiedere suggerimenti per altre attività che desiderino 

svolgere. 

Il Consiglio approva all’unanimità di produrre ora una tessera  valida fino al 31 dicembre 2018 al 

costo di 50 € valida per il malato e il suo accompagnatore, ma se quest’ultimo volesse partecipare 

alle attività, ad es. “Stimolazione Cognitiva”, o ai servizi di Villa Boffo dovrà essere iscritto al 

Circolo pagando la quota annuale di 50 € comprensiva di assicurazione. Chi si assocerà solo ad 

AIMA pagherà 20 €, mentre chi vorrà utilizzare i servizi di Villa Boffo pagherà 50 €. Chi 

desidererà essere socio sostenitore avrà la tessera al costo di almeno 100 €. 



Mercoledì 22 novembre alle ore 10 ci sarà l’incontro con i volontari per valutare la loro 

disponibilità e le loro proposte per i corsi da tenere. In ogni caso coloro che terranno i corsi 

dovranno essere scelti da una terna di consiglieri o partecipanti al comitato tecnico. 

I corsi di Stimolazione cognitiva e di Psicomotricità che si tenevano presso la Palestra della 

Memoria saranno tenuti dagli stessi professionisti, mentre altri corsi potrebbero essere tenuti 

anche da volontari. 

I corsi che si potrebbero attuare sono: 

 Narrazione autobiografica  Nordik Walking  Ortoterapia 

 Pilates     Yoga della risata  Arteterapia 

 Fotografia    Gioco degli scacchi  Gioco delle carte 

 Medicinema    Musicoterapia 

I gruppi dovranno essere formati da persone con decadimento cognitivo simile e i partecipanti 

potranno suggerire l’introduzione di altri corsi e potrebbero essere varate delle attività seguite da 

artigiani che si rendessero disponibili a titolo volontario. 

3. Sarà necessario fare un accordo con la CNA per organizzare attività varie e raccolta fondi. 

La cooperativa Anteo che si interessa anche di assistenza domiciliare è disposta a partecipare alle 

attività di Villa Boffo e sarà compito di AIMA di trovarle un suo ruolo. Anteo si è anche occupata 

di teatro in Puglia, ma si potrebbe interpellare  la Compagnia Teatrando che agisce sul territorio 

biellese. 

Il caffè Alzheimer si terrà a Villa Boffo, bisognerà avvertire il ristorante che il loro servizio sarà 

interrotto. Si pensa di lasciare una cassettina per raccogliere le offerte per le consumazioni che 

saranno offerte.. 

L’apertura di Villa Boffo sarà alle 8.30, la chiusura alle 17.30 dal lunedì al venerdì. 

Giovedì 16/11/17 alle ore 18 si terrà un incontro per Medicinema. 

Il prossimo Consiglio è fissato alle ore 18.00 del giorno 29 novembre 2017, 

Biella, 30 ottobre 2017. 

  Il Consigliere Verbalizzante    IL Presidente 

   Sandra Urvetti     Franco Ferlisi 

 

   

  

   

  

 



AIMA TERRITORIALE PROVINCIA DI BIELLA 

Verbale del Consiglio del giorno 6 ottobre 2017 

L’anno 2017, il giorno 6  del mese di ottobre , alle ore 18.00, presso Villa Boffo, via Gramsci 27  Biella, 

si è riunito il Consiglio di AIMA-Biella. 

Sono presenti il presidente Franco Ferlisi, il vicepresidente Silvana Manzioli Scaramuzzi e i consiglieri  

Alberto Cossano, Mariella Foglia, Nicoletta Galeno, Sonia Osella,  Elena Ortone e Sandra Urvetti.  

Assenti giustificati Onofrio Trapella, Jole Notarangelo e Roberto Spolaore. 

Per il comitato tecnico sono presenti Patrizia Bonino, Enrica Rauso, Eugenio Zamperone, Giuliano 

Zignone, Roberta De Martis, Gabriella Braggion e Isabella Scaramuzzi. 

E’ presente la tesoriera Anna Tombini. 

L’ordine del giorno è il seguente: 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente. 

2. Ringraziamenti del Presidente e valutazione sui tre giorni dell’inaugurazione, 

3. Analisi dell’attività e degli obblighi per avviare al più presto Mente Locale, 

4. Varie ed eventuali. 

Ha inizio il dibattito: 

1. Il verbale è approvato all’unanimità. 

2. Il Presidente ringrazia tutti coloro che hanno pianificato il lavoro e tutti coloro che si sono resi 

disponibili nei tre giorni di inaugurazione. Ortone ritiene che sia molto importante che il Centro 

Mente Locale sia aperto al pubblico al più presto per non vanificare  la notevole attenzione 

dimostrata dalla popolazione in questi giorni. 

3. L’apertura del centro avverrà la prossima settimana con il trasferimento della Palestra della 

Memoria. Patrizia Bonino potrebbe iniziare con qualche mezza giornata visto che il Cerino 

Zegna, presso il quale prestava servizio, ha già scelto la sostituta. 

La Palestra di pilates ha necessità di acquisti di attrezzi adatti, ma si escludono cyclette e tapis 

roulant che potrebbero rivelarsi pericolosi per i pazienti. Sonia Osella presenta il problema del 

certificato medico. Per ora si rimanda la decisione a un prossimo consiglio.. 

Per quanto riguarda il tesseramento è aperta la discussione e, qualunque sia l’onere di iscrizione 

al Centro Mente Locale, è necessaria l’iscrizione ad AIMA-Biella e quindi  dare ad AIMA-

Nazionale la quota  di 7 € a tessera a lei destinata. Zamperone sottolinea la necessità di realizzare 

un piano che studi le spese e i ricavi possibili in relazione al numero di partecipanti. Ortone 

propone di chiedere 20 € per i restanti mesi del 2017 a coloro che sono già iscritti alla palestra 

della memoria, mentre i nuovi iscritti verseranno 30 € per la tessera. 

E’ in corso una trattativa tra Cerino Zegna e Anteo per la gestione dei professionisti che operano 

presso la palestra della Memoria. 

 Dal prossimo anno si chiederanno 50 € mensili per le prestazioni dei professionisti presso la 

Palestra della memoria, 20 € in meno perché non devono più essere coperte le spese di affitto 

della sede in via Lamarmora. Questa cifra potrà essere ulteriormente ridotta se interverranno delle 

sponsorizzazioni. Il Presidente ricorda che la gestione della villa e del personale rappresenterà un 



probabile costo annuale di circa 120.000 € e nonostante il bilancio di AIMA difficilmente potrà 

essere in pareggio nei primi tre anni, sarà indispensabile, con l’aiuto di sponsorizzazioni, rendere 

il bilancio auto sostenibile per ridurre le quote a carico dei soci ed evitare la chiusura del 

progetto. Un aiuto potrà venire anche dall’organizzazione di eventi nella primavera/estate 

dell’anno prossimo. 

Si pensava di affidare alla cooperativa Anteo il trasloco dei mobili e delle attrezzature dalla sede 

di via Lamarmora a Villa Boffo venerdì prossimo, ma Roberta De Martis si offre di occuparsene 

lei, aiutata dal marito e da altre persone disponibili in quanto è quasi impossibile contattare Anteo 

in un tempo così breve. 

L’impegno prodotto dai volontari in occasione della inaugurazione di Villa Boffo è stato 

notevole, ma è necessario proseguire nell’impegno suddividendo i carichi di lavoro e le presenze 

dei singoli consiglieri. Zignone è disponibile ad occuparsi  dei rapporti tra Fondazione e Cerino 

Zegna e a fornire supporto alla tesoriera Anna Tombini. Patrizia Bonino e Roberta De Martis 

indicheranno cosa si debba fare, mentre la dott.sa Elena Ortone è disponibile alla supervisione . 

Per la scuola di cucina si è pensato ad Onofrio Trapella nella speranza che la salute lo sostenga. 

Sono stati incaricati del supporto all’ascolto telefonico  e dell’accoglienza Sandra Urvetti e 

Nicoletta Galeno rispettivamente nei pomeriggi di lunedì e giovedì. Negli altri giorni saranno 

presenti altri consiglieri e volontari che Cossano sostituirà in caso di impossibilità ad essere 

presenti. Urvetti continuerà a stendere i verbali dei Consigli AIMA. Sonia Osella  si occuperà di 

ricerca di finanziamenti e sponsorizzazioni. Sarà necessario creare una pagina facebook 

chiedendo l’aiuto di uno studente capace nell’ambito di “Alternanza Scuola e Lavoro”. Si 

chiederà la collaborazione degli studenti. 

4. Varie ed eventuali. 

 Dal momento che Mariella Foglia si occuperà della ristorazione in Villa Boffo  e dovrà dare 

le dimissioni da consigliere per incompatibilità,  Zignone propone di fare entrare nel 

Consiglio Isabella Scaramuzzi che si dichiara disponibile. 

 La tesoriera Anna Tombini si augura una maggiore attenzione nel proporre spese per evitare 

l’acquisto di materiale inutilizzabile. 

 Bonino propone di offrire un’apericena a tutti coloro che si sono prestati a titolo gratuito 

durante l’inaugurazione di Villa Boffo. 

 Si discute su come debba essere fatta la tessera di iscrizione al Circolo Mente Locale. 

 Il 27/10 Letizia Espagnoli presenterà “Sentemente” e chiede di tenere l’evento a Villa Boffo, 

ma il Consiglio ritiene che no sia ancora possibile, vista la non piena agibilità della struttura. 

 Per la ricerca di fondi sarà necessario avere dei gadget da offrire a chi fa le offerte ed un 

filmato da mettere in rete con la descrizione della villa e del progetto. 

 Con il 16 ottobre riprenderà l’ascolto telefonico presso Villa Boffo. 

 Fino a Venerdì Zignone si prende l’impegno di aprire e chiudere Villa Boffo, poi sarà 

necessario che qualcuno se ne occupi. Si chiede la disponibilità degli orari dei professionisti 

in relazione alle ore lavorative  che devono  prestare. 

 Zignone suggerisce  di chiedere consigli al Cerino Zegna a proposito di introiti di denaro per 

non incorrere in sanzioni della Guardia di Finanza. 

Biella 6 ottobre 2017. 

   Il Consigliere Verbalizzante    Il Presidente 

    Sandra Urvetti     Franco Ferlisi 
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AIMA TERRITORIALE PROVINCIA DI BIELLA 

Verbale del Consiglio del giorno  

L’anno 2017, il giorno 9  del mese di settembre , alle ore 18.00, presso il Centro Territoriale  per il 

Volontariato, via Orfanatrofio 16, Biella, si è riunito il Consiglio di AIMA-Biella. 

Sono presenti il presidente Franco Ferlisi, il vicepresidente Silvana Manzioli Scaramuzzi e i consiglieri  

Alberto Cossano, Mariella Foglia, Nicoletta Galeno,  Jole Notarangelo, Elena Ortone, Roberto Spolaore, 

Onofrio Trapella e Sandra Urvetti.  

Assente giustificata Sonia Osella. 

Per il comitato tecnico sono presenti Giuliano Zignone, Patrizia Bonino e Enrica Rauso. 

E’ presente la tesoriera Anna Tombini. 

L’ordine del giorno è il seguente: 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente.  

2. Resoconto dell’incontro con l’Assessore Regionale ai Servizi Sociali, 

3. Villa Boffo, situazione lavori e pianificazione arredamento, 

4. Preparazione agli eventi per l’inaugurazione di “Mente Locale”, 

5. Sostegno all’organizzazione della “Stracada” a cura del Rotaract di Biella, 

6. Varie ed eventuali. 

Ha inizio la discussione: 

1. Il verbale della seduta precedente è approvato all’unanimità. 

2. E’ stato tenuto a Novara con l’assessore ai Servizi Sociali dott. Ferrari un incontro dal quale si 

evince che il dott. De Micheli, nostro interlocutore presso l’assessorato, è tornato alla sua 

funzione di responsabile della sanità territoriale della Regione e sembra possibile riprendere il 

lavoro con l’Assessorato per l’applicazione della delibera che recepisce il Piano Nazionale delle 

Demenze per la quale il lavoro si era dimostrato proficuo. Con l’Assessore Ferrari si è convenuto 

che il problema delle demenze è sanitario, ma dopo la fase della diagnosi, più precoce possibile, è 

anche compito dei Servizi Sociali. L’assessore Ferrari si è impegnato  a riprendere i lavori entro il 

mese di ottobre. 

3. I lavori di rifacimento del giardino di Villa Boffo procedono in fretta e sono quasi terminati, ora 

si procede al completamento dei vialetti. 

I lavori interni richiedono ritocchi che andranno avanti fin quasi all’inaugurazione, addirittura in 

contemporanea a quelli di pulizia. 

Lo scantinato è ancora privo di porte  e di serramenti, mentre è conclusa la pulizia del sottotetto. 

Da ieri l’antifurto è attivo, ma richiede l’acquisto di una sim per avvertire nel caso di allarme. 

Domani potranno essere introdotti i mobili e la ditta Rigola potrà posizionare il proiettore. 

La prossima settimana sarà posizionato il pavimento della terrazza su moduli sospesi. 

L’arredamento della cucina è arrivato, c’è stato un problema di misure dovuto alla costruzione 

dell’ascensore che ha comportato un errore di 26 cm in meno, ma è stato risolto. Sono presenti i 

mobili del bar a parte alcuni dettagli. 

Per quanto riguarda la telefonia si è già chiesto il trasferimento del numero che avverrà tra il 25 e 

il 27 settembre. 



E’ già stato posizionato il rivestimento dei caloriferi, mentre è in corso la posa dell’impianto 

elettrico. 

Saranno predisposti un  impianto di condizionamento  e uno che trasmetterà musica diversa in 

ogni piano. Una delibera dell’ASL Biella prevederàda parte dell’Associazione Medicinema la 

proiezione di films per sperimentare l’utilità e l’impatto emotivo per persone malate in fase lieve. 

I lampadari saranno posati entro il giorno 28 di questo mese e nell’ultima settimana sarà 

effettuata la pulizia finale. 

4. Si stabilisce di ordinare magliette, borse e cappellini riportanti il logo “Mente Locale”. 

Si è alla ricerca di sponsor per sostenere le attività di Villa Boffo e uno è già stato trovato: la 

Cassa di Risparmio di Asti sembra sia disposta ad farsi carico della gestione del giardino del 

costo intorno ai 4000 €, 

 Si potrebbero ricercare sponsor che si facciano carico dell’impianto audio ( dai 10.000 ai 12.000  

euro) o che sostengano le varie attività quali orticoltura ecc. in modo costante nel tempo. 

Il 21 settembre alle ore 11.30 la Fondazione Biverbanca indirà una conferenza stampa nei locali 

del proprio seminterrato per illustrare il progetto di Villa Boffo e i lavori eseguiti. Il 28 alle ore 

17.30 si svolgerà l’inaugurazione, con inviti a numero chiuso, alla quale parteciperanno i 

presidenti delle associazioni Alzheimer, delle associazioni CAAP,  dei Sindaci, dei Presidenti e 

dei Relatori; si controllano inomi delle personalità che debbano ancora essere invitate. Il 29 sarà 

indetto un convegno che durerà dalle ore 9 alle ore  13 a Palazzo Gromo Losa, mentre nel  

pomeriggio e nella mattinata di sabato sarà aperto un Open day presso i locali di Villa Boffo. 

Si concorda il numero di depliant da distribuire,  le modalità di effettuazione dell’open day.e la 

logistica dei relatori. 

5. La Presidente di Rotaract, Vittoria Marchi, ha comunicato al Presidente Ferlisi l’intenzione di 

devolvere il ricavato della manifestazione “La Stracada” che avverrà sabato alle ore 19.30 ad 

AIMA- Biella: dovrà essere presente un rappresentante di AIMA ed eventualmente qualche 

nostro volontario. 

6. Nasce il problema del costo della partecipazione alle attività che saranno presenti a Villa Boffo: si 

farà una riunione in un prossimo futuro per esaminare i costi dell’iscrizione e delle tessere. 

Giovedì 14 il Consiglio si riunirà per imbustare gli inviti. 

Il prossimo consiglio è fissato al 5 ottobre 2017. Alle ore 19.40 la seduta è tolta. 

Biella, 7 settembre 2017. 

 Il Consigliere Verbalizzante     Il Presidente 

  Sandra Urvetti      Franco Ferlisi 
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A.I.M.A. Territoriale Provincia di Biella  
Via Orfanotrofio n. 16 13900 BIELLA tel. 015/401767 
 

progetto DIVERSAMENTE CHEF A 5 STELLE 
 

Il giorno 5/9/2017, alle ore 15, si sono ritrovati presso la sede del Centro Territoriale per il 
Volontariato di Biella, i seguenti amici, responsabili di altrettante Associazioni: 
Deborah Marangon, Onofrio Trapella, Claudia Sella, Stefania Magnani e figlia, Patrizia Mascocco, Anna 
Maria Gottardo 
Per discutere il seguente ordine del giorno: 

1. Quota di 20 € mensili per allievo 
2. Vestiario 
3. Borsa vestiario consegnata da Al MA 
4. Scarpe? 
5. Haccp 
6. Lezioni al mercoledì (Deborah) 
7. Inzio in Ottobre 
8. Assicurazioni 
9. Alimenti da supermarket 
10. Lucia assisterà Onofrio e Deborah 
11. E Mail - telefonini 
12. Professor Molinari 
13. Varie ed eventuali 

 

1 – Si conviene di richiedere ad ogni allievo la somma di euro 20,00 mensili per l'uso e consulto di 
cucina. 
 

2 – Per il vestiario, ordinato alla ditta Mister Job di Biella Via Italia n. 50 int. Galleria, tel.015,29713, si è 
concordato che ogni allievo venga accompagnato presso questo Ditta, a partire da subito, per scegliere 
le taglie di vestiario che più gli si confanno. 
Tutto quello che viene scelto dall'allievo, verrà accantonato in apposita sacca ( questo dalla ditta Mister 
Job ) e verrà a tempo debito consegnato all'AIMA per la distribuzione. Si è anche deliberato che le 
scarpe, oggetto particolarmente personale; vengano pagate al momento dell’acquisto, da parte 
dell'allievo. 
Tutto il resto verrà consegnato agli allievi con costo a carico di AIMA. 
 

3 – L'Inizio delle lezioni partirà da ottobre. Compatibilmente con i ritardi nel completamento della 
ristrutturazione,  comunicheremo a tempo debito il giorno preciso, ed il giorno settimanale delle lezioni 
verrà comunicato quanto prima, per motivi professionali della prof. Deborah. 
 

4 – Ogni allievo dovrà presentare un documento, nel quale sia accertata la copertura assicurativa per tre 
anni, dalla sede di residenza a Villa Boffa, Via Gramsci n. 27/27  Biella. 
 

5 – Tutti i responsabili, sono invitati alla ricerca di sponsor alimentari, disponibili a forniture gratuite di 
derrate. 
 

6 – Gli allievi dovranno fare il corso previsto dalla legge ( vedi igiene ) per ottenere il patentino da 
HACCP che abilita ad operare in cucina a contatto con alimenti. 
 

7 – Si prega vivamente ogni persona coinvolta nel progetto di comunicare ad AIMA la proprie E-Mail, 
ed il cellulare dei privati. 
 

8 – Se sarà possibile si cercherà di avere il Prof. Cesare Molinari, preside dell’Istituto GAE AULENTI  
come ospite oratore oppure solo come ospite gradito. 
 

9 – La signora Lucia Fara, vice presidente AIAS, è stata chiamata ad assistere durante le lezioni, la Sig. 
Prof. Deborah, ed il Sig. Onofrio. 
 
         Per l’Ass. AIMA - Biella – 
              Trapella Onofrio 



Verbale del Consiglio direttivo AIMA, del giorno 13/07/2017 
 
alle ore 18,00 c/o CSV 
Sono presenti i Consiglieri Ferlisi, Foglia, Osella, Tra pella, Galeno, Caneparo, Scaramuzzi S.,Ortone, 
Spolaore, Cossano, Notarangelo,  
Per la commissione tecnica: Zignone, De Martis, Scaramuzzi Isabella, Braggion 
L’amministratrice Tombini.   
 
La riunione inizia con mezz'ora di anticipo, inquadrare alcuni problemi riguardanti il progetto 
"Diversamente chef a 5 stelle" presentato dal Consigliere Trapella: 
Si è fissato in euro 20,00 mensili per ogni allievo che ha scelto il corso di cucina (10/12 per lezione ) 
Si è parlato di acquistare giacche bianche da chef con la scritta- "mente locale" in bella evidenza, di 
scarpe antiinfortunistica, di grembiuli, di pantaloni, cappelli in carta ed in stoffa, torcione, e varie. 
Si è poi passati all'ordine del giorno con l'approvazione del verbale della precente riunione. 
Sulla bozza del contratto di gestione, si è approfondito con Cerino Zegna il fatto che il personale della 
ditta appaltatrice dei servizinon deve avere rapporti di dipendenza con il ns/ o con altri addetti, 
evitando possibili confusioni di ruoli. 
Sarà fatto espresso invito alla Dr. Garbella, di dotare gli addetti appaltatori, di un rilevatore di presenza 
di persone, con altro invito di segnalare all'AIMA i nominativi di coloro che opereranno nel centro di 
villa Boffo. 
Si dovrà ancora lavorare e riparlare per migliorare la strategia da adottare per la raccolta dei soci 
sostenitori.  
Programma per l'inaugurazione di settembre: 
21/09/2017 - Conferenza stampa per pubblicizzare il progetto e le iniziative per l'inaugurazione. 
28/09/2017 - Ore 17,30 - Conf. stampa Dr. Ferraris e Ferlisi, Taglio del nastro. Concerto pianista Toso 
Aperitivo. 
29/09/2017 - Ore 09-13 - Convegno scientifico con l'intervento di Prof. Marinoni, Prof. Gusmaroli, 
Prof. Rainero, Dr. Chattat, Dr. Fabbo e Dr. Toffoletto, i quali saranno ospiti a pranzo a carico di 
Fondazione e AIMA Biella. 
Ore 14-18 - Open day a Villa Boffo 
ore 21,00 concerto jazz. 
30/9/2017 
Ore 9-12 OpenDay a villa Boffo 
Per maggior dettaglio si rimanda agli allegati. 
Alle ore 20,00 il presidente Sig. Ferlisi, chiude la riunione, invitando tutti gli interessati a presenziare per 
il prossimo consiglio fissato per il giorno 07/09/2017 
 
Il verbalizzante il Presidente 
  
 



AIMA TERRITORIALE PROVINCIA DI BIELLA 

Verbale del Consiglio del giorno  

L’anno 2017, il giorno 15  del mese di giugno , alle ore 18.00, presso il Centro Territoriale  per il 

Volontariato, via Orfanatrofio 16, Biella, si è riunito il Consiglio di AIMA-Biella. 

Sono presenti il presidente Franco Ferlisi, il vicepresidente Silvana Manzioli Scaramuzzi e i consiglieri  

Adriano Cossano, Mariella Foglia, Sonia Osella,  Jole Notarangelo, Roberto Spolaore, Onofrio Trapella e 

Sandra Urvetti.  

Assenti giustificati:  Elena Ortone, Nicoletta Galeno. 

Per il comitato tecnico sono presenti Isabella Scaramuzzi, Giuliano Zignone, Roberta De Martis, 

Gabriella  Braggion, Stefania Caneparo, Eugenio Zamperone. 

L’ordine del giorno è il seguente: 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente 

2. Resoconto della visita ad Alzheimer Rimini, 

3. Bozza di contratto proposta da Cerino Zegna, in particolare artt. 13 e 15, 

4. Seminario formativo del 1 luglio, 

5. Scelta del materiale informatico e audiovisivo, 

6. Proposta di polo e t-shirt per staff di soci e Mente Locale, 

7. Proposta di collaborazione onlus  “Medicinema”, 

8. Varie ed eventuali. 

Ha inizio la discussione: 

1. Il verbale della precedente seduta è approvato all’unanimità. 

2. Su internet è stampato il resoconto della visita.  I malati che frequentano il centro hanno patologie 

più avanzate di quelli che frequentano la Palestra della Memoria e il centro è aperto due volte la 

settimana. L’uso del Caffè Alzheimer è diverso dal nostro, mirato ad effettuare terapie  e prevede 

attività diverse dalle nostre, più simili a una Palestra della Memoria. 

3. E’ stata ricevuta una bozza del contratto da stipulare con il Cerino Zegna: gli articoli 13 e 15 

hanno fatto sorgere alcuni dubbi. Ci saranno approfondimenti sull’articolo 13 mentre l’articolo 15 

riguarda il controllo sulle iniziative che pare troppo sbilanciato verso Cerino Zegna. Secondo 

Zignone AIMA non deve dipendere da scelte di altri enti visto che in gioco sono i suoi capitali. Si 

chiederà la rettifica  dell’art.15: Cerino Zegna dovrebbe fornire esclusivamente una consulenza 

sulla gestione perché è AIMA che si assume il rischio della gestione, e non è giusto che le scelte 

siano di altri. Il controllo dei è quelli relativi alla gestione dell’immobile. Segue un approfondito 

dibattito. 

4. Lo scopo del Seminario è di riunire le famiglie che partecipano alle attività  della Palestra della 

Memoria, al Caffè Alzheimer e il personale che lavorerà a Villa Boffo per spiegare il significato 

del Centro di Incontro Mente Locale e conoscere quanto le famiglie trovino corretta la 

partecipazione alle spese di gestione. La Fondazione CR non è favorevole a questo convegno, ma 

preferirebbe un Focus Group con la partecipazione di una quindicina di famiglie soltanto. La 

Fondazione ha comunque approvato la giornata ribadendo la preferenza che non si parli di denaro 

e neppure della ristrutturazione. Si chiede alle psicologhe quale sia la prassi dei pagamenti dei 

servizi della Palestra della Memoria. Si discute sulla possibilità di avere due tipi di tesseramenti, 

l’uno per i partecipanti alle attività, l’altro per gli accompagnatori. Si riprende il discorso sui 

bilanci della futura gestione e  sulla necessaria raccolta fondi. Il volantino degli inviti dovrà 



essere preparato dal grafico fella Fondazione CR, ma non c’è ancora, quindi si dovrà anche 

anticipare a voce alle persone interessate la  data del prossimo seminario. Urvetti suggerisce di 

realizzare un video della giornata a Città Studi e Osella aggiunge che sarà opportuno invitare la 

Fondazione a redigere un articolo da diffondere sui giornali locali. Il Consiglio riconosce 

l’esigenza e l’importanza della comunicazione. 

5. Si affronta il problema dei supporti informatici nella conservazione dei dati di bilancio e 

dell’ascolto della musica. E’ intenzione rivolgersi alla ditta Rigola specializzata in vendita di 

strumenti musicali, ma soprattutto in sistemi audio, che già fornisce la Fondazione e potrebbe 

applicare un prezzo favorevole. Per le proiezioni si potrebbe acquistare un proiettore e uno 

schermo, o in alternativa un televisore da 60 pollici. Si valutano le due alternative e si discute sui 

costi. Si darebbe la preferenza a un proiettore che possa essere trasportabile nelle varie sale. 

6. Zignone riferisce dell’esperienza della Pallacanestro Biella che ha già affrontato questo problema 

e sui relativi costi. Si decide di chiedere dei campioni e dei preventivi alle varie ditte in modo di 

poter scegliere l’offerta migliore per qualità e costi. 

7. Il dott. Alastra, responsabile della formazione dell’ASL Bi è rappresentante biellese 

dell’associazione “Medicinema” onlus.  L’associazione propone quella di proiettare ai soci di 

Mente locale dei film e discutere sulle emozione che il film suscita nei presenti. Queste 

manifestazioni sono a costo zero. 

8. Varie ed eventuali: 

 La fondazione CR Torino ha erogato 4.000 € per il progetto “Narrare e testimoniare” 

gestito insieme all’ASL di Biella. Il contributo è pervenuto a fine maggio ed è stato 

devoluto interamente ad AIMA che aveva sostenuto le spese editoriali del libro edito da 

Franco Angeli. 

 Oggi tra Ferlisi, Isabella Scaramuzzi e Zignone si è tenuto un incontro riguardo le utenze 

del Circolo Mente Locale. Si richiederanno preventivi per le utenze telefoniche. Per 

l’utenza elettrica è opportuno riferirsi al Cerino Zegna per consulenza. Si chiederà la 

revisione alla Robinson del suo preventivo. Si valutano i preventivi finora pervenuti. 

 Si prende in considerazione il problema della firma digitale. 

 Il Caffè Alzheimer di Viverone chiede di organizzare una gita tra i malati che partecipano 

agli incontri e con le loro famiglie. Il Consiglio approva. 

Alle ore 19.30 la seduta è tolta. Il prossimo Consiglio si terrà il 13 luglio alle ore 18.00 presso il 

CTV. 

Biella, 15 giugno 2017. 

  Il Consigliere Verbalizzante   Il Presidente 

   Sandra Urvetti    Franco Ferlisi 
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AIMA TERRITORIALE PROVINCIA DI BIELLA 

Verbale del Consiglio del giorno 18 maggio 2017 

L’anno 2017, il giorno 18  del mese di maggio , alle ore 18.00, presso la Palestra della Memoria, via 

Lamarmora 12a, Biella, si è riunito il Consiglio di AIMA-Biella. 

Sono presenti il presidente Franco Ferlisi, il vicepresidente Silvana Manzioli Scaramuzzi e i consiglieri  

Alberto Cossano, Mariella Foglia, Sonia Osella,  Jole Notarangelo, Elena Ortone, Roberto Spolaore, Onofrio 

Trapella e Sandra Urvetti.  

Assenti: Nicoletta Galeno. 

Per il comitato tecnico sono presenti: Giuliano Zignone, Enrica Rauso, Stefania Caneparo, Isabella 

Scaramuzzi e Roberta De Martis. 

L’ordine del giorno è il seguente: 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente, 

2. Resoconto dell’incontro con la Direttrice del Cerino Zegna, 

3. Organizzazione degli eventi di settembre per l’inaugurazione del centro “ Mente Locale “, 

4. Organizzazione di un seminario di formazione sul funzionamento di “ Mente Locale “, 

5. Visita al Centro di Incontro di Rimini/Riccione 

6. Varie ed eventuali. 

Ha inizio la discussione: 

1. Il verbale della seduta precedente è approvato all’unanimità. 

2. C’è stato un incontro on la Direttrice del Cerino Zegna per i servizi  che  l’Ente fornirà per Villa 

Boffo e che dovrebbero essere gravati di IVA a carico di AIMA non scaricabile. In precedenza 

sono stati inviati dei prospetti riguardanti il corso di formazione professionale rivolto a tutto il 

personale che opererà nella Villa, 

In merito al ruolo di coordinamento di Patrizia Bonino, dipendente proposta da dal Cerino Zegna  

ritenuta preparata e adatta, si discute sul tipo di attività che dovrà svolgere e sulla definizione del 

carico di lavoro, sul livello di assunzione, sul contratto di lavoro, le ore da impegnare e il suo 

stipendio. Si discute approfonditamente sul preventivo fornito dal Cerino Zegna. Se non sarà 

possibile fruire di uno sconto sul preventivo, si potrà assumerla part time almeno fino a fine anno. 

Per quanto riguarda le pulizie si potrà iniziare con un numero di ore inferiori al previsto. In base  

a un impegno non scritto con Cerino Zegna i servizi dovrebbero essere forniti in appalto da 

questo Ente, ma Mariella Foglia potrebbe cercare una persona fidata e capace atta a farle. 

Per il giardino Onofrio Trapella propone di cercare un tecnico giardiniere che possa fornire il 

servizio gratuitamente a titolo di volontariato, inoltre, alcune piccole attività di pulizia del 

giardino potrebbero essere espletate anche dai soci stessi di Mente Locale. 

Si potrebbe organizzare una mostra dei lavori creati durante il corso di arteterapia nei locali 

disponibili presso l’ospedale. 

3. Le manifestazioni collegate all’inaugurazione il 28 Settembre della villa sono allegate al presente 

verbale 



4. Per giugno dovrà essere programmata una giornata di seminario dedicato a spiegare il progetto di 

Mente Locale per tutti coloro che vi collaboreranno e lavoreranno, aperta in particolare ai malati 

che frequentano i caffè Alzheimer e la palestra della memoria e loro parenti e si inviteranno  tutte 

le associazioni con le quali abbiamo avuto contatti. Se non si troverà altra sede, il seminario si 

terrà nella sala delle colonne del CTV. E’ prevista la proiezione del video preparato da AIMA. 

 

5. Sei persone si recheranno a Rimini  per visitare  il Centro di Incontro, parteciperanno al Caffè 

Alzheimer e martedì al car giver day. Giovedì è prevista la visita al Centro di Incontro di 

Riccione. Si decide la scelta dell’albergo. 

Onofrio Trapella riferisce sulla scuola di cucina in chiusura il 23 maggio e trasferita nel prossimo 

anno scolastico  nei locali di Villa Boffo; chiede indicazioni per le manifestazioni di settembre. Si 

dovranno approntare delle magliette con la stampa del logo Mente Locale e chiedere il preventivo 

per 500 pezzi. Sarà necessario chiedere sponsorizzazioni a ditte del biellese. 

Alle ore 20.10 il Consiglio è concluso. Prossimo Consiglio alle ore 18 dei 15 giugno presso il CTV. 

Biella, 18 maggio 2017. 

  Il Consigliere Verbalizzante    Il Presidente 

   Sandra Urvetti     Franco Ferlisi 

  

  

FRLS
firma-Franco

FRLS
SandraUrvetti



ALLEGATO: 

 

MENTE LOCALE – PROGRAMMA INAUGURAZIONE VILLA BOFFO 
 

 

Giovedì 21 settembre 2017 h. 11,30 Sala convegni Fondazione Cassa di Risparmio di Biella 
 

Conferenza stampa presentazione progetto riservata ai giornalisti 

 

Coinvolgimento partners progetto, giornalisti locali e extra Bi, gruppo progettazione, amministratori 

Aima e Fondazione. 

 

Concorderemo  

• paginata su Biellese  22/09 con intervista a Presidente Ferraris e intervento Aima  

• anteprima giardino su Eco 28/9 

 

 

28-29-30 settembre Programma inaugurazione  
 

Giovedì 28 settembre  
 

h. 17,00 Breve discorso dei Presidenti nel cortile interno, taglio del nastro, visita guidata Villa 

Boffo 

 

h. 19,30 aperitivo sobrio 

 

Solo su inviti (Amministratori, partner progetto ecc) 

 

Eventuale illuminazione/spettacolo facciate? 

 

Venerdì 29 settembre 
 

h. 9-13 Convegno scientifico a Palazzo Gromo Losa h. 9-13 a cura di Aima 

Relatori contattati: Prof. Innocenzo Rainero, Dr. Rabih Chattat, Dr. Daniele Toffoletto, Dr. 

Graziano Gusmaroli, Dr. Vito Marinoni, Dr. Vincenzo Alastra 

 

h. 14-18 Open Day a Villa Boffo con momenti di prova laboratori, approfondimento con gli 

operatori, palestra della memoria svolte dai visitatori, Laboratorio “obiettivo ricordo” della 

Fondazione; eventuali letture, musica ecc. 

 

h. 18/18,30 inaugurazione mostra fotografica Spazio Cultura (eventuale breve aperitivo da definire) 

Fausto Podavini: Reportage “MIRElla” 
 

h. 21,00 concerto jazz a Villa Boffo con eventuale illuminazione/spettacolo sulle facciate? 

 

Sabato 30 settembre 
 
9-13 Open day e chiusura evento 



  AIMA TERRITORIALE PROVINCIA DI BIELLA 

Verbale del Consiglio del giorno  

L’anno 2017, il giorno 6  del mese di aprile , alle ore 18.00, presso la Palestra della Memoria, via 

Lamarmora 12 a, Biella, si è riunito il Consiglio di AIMA-Biella. 

Sono presenti il presidente Franco Ferlisi, il vicepresidente Silvana Manzioli Scaramuzzi e i consiglieri  

Adriano Cossano,   Jole Notarangelo, Elena Ortone, Roberto Spolaore, Onofrio Trapella e Sandra Urvetti.  

Assenti giustificati: Mariella Foglia, Nicoletta Galeno e Sonia Osella. 

Per il comitato tecnico sono presenti Stefania Caneparo, Gabriella Braggion, Isabella Scaramuzzi, 

Giuliano Zignone, Roberta de Martis e Vito Marinoni. 

E’ presente la tesoriera Anna Tombini. 

L’ordine del giorno è il seguente: 

1. Approvazione dei verbali dell’Assemblea dei Soci e della seduta precedente, 

2. Valutazione dei mobili per l’arredamento di villa Boffo e dei colori per le pareti, 

3. Proposte per il personale per il Centro Mente Locale, 

4. Organizzazione campagna 5x1000, 

5. Partecipazione a bandi per il finanziamento, 

6. Varie ed eventuali. 

Ha inizio la discussione: 

1. I verbali sono stati approvati all’unanimità. 

2. L’architetto Isabella Scaramuzzi presenta al Consiglio le proposte per gli arredamenti, la scelta 

dei colori e degli apparecchi illuminanti sottolineando che la bellezza di Villa Boffo richiede che 

l’arredamento dia la sensazione ai pazienti di essere in un luogo familiare, di sentirsi come a casa 

propria. Per la scelta dei colori e del tipo di arredamento è stato chiesto il parere delle 

psicologhe.  

I piani da arredare sono quattro raggiungibili tutti da ascensore. 

 Nel piano interrato è stato abbassato il piano di calpestio per l’ortoterapia, sono stati 

previsti un servizio igienico, uno spogliatoio per la cucina e i servizi della struttura come 

la centrale di riscaldamento ecc… 

 Al piano terra, accessibile anche da una rampa per l’accesso ai disabili, sono stati 

conservati i bellissimi pavimenti in legno e sono state fissate le stanze destinate 

all’accoglienza, sala TV, biblioteca, sala lettura e infine la cucina e un bar. 

 Al primo piano sono presenti due palestre con annesso uno spogliatoio in comune, un 

laboratorio di arteterapia e due locali. Anche per questo piano sono conservati gli 

originali pavimenti in parquet. Accesso alla terrazza con vista sul giardino e verso  la 

collina del Piazzo. 

 La mansarda è un grande locale dotato di pareti mobili e potrà essere utilizzata per 

conferenze o riunioni destinate a una trentina di persone oppure per laboratori. 

Gli arredi delle zone delimitate dal colore verde nella piantina acclusa saranno più elaborati, 

quelle in giallo, destinate ai laboratori, saranno caratterizzati da una maggiore robustezza, 

resistenza e intercambiabilità. 
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La scelta degli arredi è caduta su mobili italiani in quanto è maggiormente assicurata la 

possibilità di reperire più facilmente i pezzi di ricambio. Si valuta la scelta dei tavoli e si prevede 

l’acquisto di 100 sedie. 

Per la cucina sono stati richiesti due preventivi di cucina industriale, poi si è valutato l’acquisto 

di una cucina casalinga che, però, non si distanzia dal costo di una cucina industriale in quanto il 

prezzo è influenzato dagli elettrodomestici industriali più cari mentre l’arredo casalingo ha un 

prezzo maggiore. Si cercherà una cucina industriale fornita di elettrodomestici casalinghi e 

prossimamente si chiederanno i preventivi. La dimensione del banco bar sarà simile a quella del 

Cerino Zegna. 

L’architetto Scaramuzzi illustra l’arredamento di ogni singolo ambiente sottolineando la scelta di 

tavoli e sedie intercambiabili in ambienti simili. L’arredamento della sala conferenze sarà del 

tipo di quello delle salette con sedie adeguate. 

L’arredamento dell’attuale palestra della memoria sarà utilizzato per l’archivio, ma non saranno 

utilizzate le sedie. 

Per quanto riguarda le luci, ci sono due preventivi che sono stati ampiamente illustrati. Il 

Consiglio in maggioranza ha scelto il meno caro non solo per il costo, ma anche per la praticità e 

l’estetica. Il costo della seconda offerta è inferiore alla prima di 1500 €. 

Il costo degli arredi di uffici, laboratori e cucina si prevede raggiungerà i 120.000 €. La scelta del 

mobilio è caduta su arredi che accompagnino gli ambienti, siano particolarmente robusti e non 

rigabili. Una volta fissati i mobili sarà scelto il colore delle pareti. Si allega al presente verbale la 

documentazione fornita dall’architetto Isabella Scaramuzzi. 

3. Il Consiglio delibera di assumere tre persone part time che siano provviste di partita IVA in 

quanto, come affermato dalla dott.ssa Ortone è più facile gestire ferie e periodi di malattia. 

Avremo bisogno di terapisti occupazionali e dobbiamo informarci se questo tipo di professione 

graviti nell’ambito sanitario, La dott.ssa Garbella propone una persona affidabile e molto brava, 

Patrizia Bonino. Il Consiglio si augura che il costo si aggiri intorno ad una cifra di 15.000 € per il 

part-time. 

4. Per la campagna del 5x1000 il Consiglio, a causa della contrarietà della Fondazione CR, decide 

di rinunciare ad una campagna mirata a reperire finanziamenti per “Mente Locale”  e delibera di 

non produrre manifesti, ma di distribuire soltanto le nostre cartoline ai vari CAF. 

5. Si elencano i bandi in uscita per valutare se sarà possibile partecipare. 

6. Non ci sono varie ed eventuali. 

Il prossimo Consiglio è fissato alle ore 18 del 18 maggio presso il CTV. 

Biella, 6 aprile 2017. 

 Il Consigliere Verbalizzante     Il Presidente 

  Sandra Urvetti      Franco Ferlisi 
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• E’ un luogo dove sentirsi a casa 
•E’ la casa di chi la usa 

•E’ un luogo “TUO” ed è il TUO” ambiente 

•E’ un luogo dove fare amicizia 
•E’ l’ambiente familiare  in cui scegliere le attività da sperimentare 

 

…………….. DEVO SENTIRMI A CASA MIA …………… 



I CRITERI CHE HANNO PORTATO ALLA  
SCELTA DEGLI ARREDI 

 

• vari sopralluoghi al cantiere insieme ai progettisti della Fondazione 
  

• incontri con i progettisti, la direzione lavori e gli impiantisti  
 

• scelta della tipologia degli  arredi da inserire in accordo con le 
psicologhe della Palestra della Memoria 

 

• stesura, ambiente per ambiente, piano per piano, 
dell’elenco degli elementi di arredo indispensabili allo svolgimento 

delle attività previste 
 

• richiesta dei relativi preventivi sia per gli arredi che per 
l’illuminazione e la cucina/bar 

 

• valutazione delle varie offerte pervenute e conseguente scelta di 
quanto presentiamo oggi 



La “casa”  
si sviluppa su  
quattro piani, ognuno 
con le sue caratteristiche 



Ingresso da Via Gramsci 

Giardino di pertinenza 







Abbiamo individuato: 
 

2 tipologie di ambienti: 
 

 di rappresentanza quindi con arredi 
più ricercati  

per forme e materiali 
 

 operativi/laboratori con arredi che 
utilizzano  materiali  in grado di offrire  

grande resistenza ma,  
al tempo stesso, possibilità di duttilità 

ed utilizzo del colore 



AMBIENTI DI RAPPRESENTANZA: 
 

 al Piano seminterrato: sala multisensoriale, 
laboratorio di musicoterapia 

 

 al Piano rialzato: sala pranzo- bar;  biblioteca 
–tv -  attività ludiche; saletta lettura 

 
Sottotetto: sala multifunzionale che sarà 

utilizzata per conferenze, proiezioni, incontri 
con le famiglie  ma, all’occorrenza, anche come 

laboratorio 
 



INGRESSO PRINCIPALE  
       VIA GRAMSCI 

In giallo gli ambienti “ di rappresentanza 

















zona lavaggio e 

preparazione cibi 

zona lavaggio e 

preparazione cibi 

zona lavaggio  

    stoviglie 

zona lavaggio  

    stoviglie 
zona cottura zona cottura 

frigoriferi frigoriferi congelatore congelatore 

lavamani lavamani 

tavolo da lavoro tavolo da lavoro tavolo da lavoro tavolo da lavoro 















locali in cui verranno  

inseriti   

mobili esistenti 

locali in cui verranno  

inseriti   

mobili esistenti 



ingresso 

amministrazione 

sala tv 

saletta lettura 

sala pranzo 

ingresso 

amministrazione 

sala tv 

saletta lettura 

sala pranzo 

PROPOSTA 1 PROPOSTA 1 



sala musica 

percorsi comuni 

sala riunioni 

sala musica 

percorsi comuni 

sala riunioni 

bagni 

antibagni 

corridoio cucina 

bagni 

antibagni 

corridoio cucina 

cucina 

uffici e laboratori 

del primo piano 

palestre 

cucina 

uffici e laboratori 

del primo piano 

palestre 

PROPOSTA 1 PROPOSTA 1 



PROPOSTA 2 PROPOSTA 2 

Ingresso - amministrazione 

sala tv e saletta lettura 

sala pranzo 

Ingresso - amministrazione 

sala tv e saletta lettura 

sala pranzo 



PROPOSTA 2 PROPOSTA 2 

sala musica 

percorsi comuni 

sala riunioni 

sala musica 

percorsi comuni 

sala riunioni 

bagni 

antibagni 

corridoio cucina 

bagni 

antibagni 

corridoio cucina 

cucina 

uffici e laboratori 

del primo piano 

palestre 

cucina 

uffici e laboratori 

del primo piano 

palestre 



RIEPILOGO COSTI A PREVENTIVO 

 

•Arredi uffici e laboratori                  €   50.000,00 

•Cucina ed elettrodomestici             €   25.000,00 

•Banco bar ed elettrodomestici        €   10.400,00 

•Illuminazione                                  €   12.500,00 

TOTALE                                          €   97.900,00 
+ IVA di legge 22% 

 

L’esatto ammontare delle singole voci verrà comunicato  

(dopo l’affidamento delle singole forniture) 

a rilievi effettuati e successiva stesura del progetto esecutivo 

L’esatto ammontare delle singole voci verrà comunicato  

(dopo l’affidamento delle singole forniture) 

a rilievi effettuati e successiva stesura del progetto esecutivo 



AIMA TERRITORIALE PROVINCIA DI BIELLA 

Verbale del Consiglio del giorno 6 marzo 2015 

L’anno 2017, il giorno 6  del mese di marzo , alle ore 11.15, presso il Centro Territoriale  per il 

Volontariato, via Orfanatrofio 16, Biella, è riunito il Consiglio di AIMA-Biella. 

 Sono presenti il presidente Franco Ferlisi, il vicepresidente Silvana Manzioli Scaramuzzi e i consiglieri  

Mariella Foglia, Nicoletta Galeno, Jole Notarangelo, Elena Ortone, Sonia Osella, Roberto Spolaore, Onofrio 

Trapella, Sandra Urvetti e Alberto Cossano.  

E’ presente la tesoriera Anna Tombini.  

Il Consiglio conferma Franco Ferlisi come presidente di AIMA-Biella. 

Il Consiglio decide di predisporre nei prossimi mesi un notiziario, anche in forma ridotta. 

Si discute sul tesseramento per il circolo Mente Locale che avrà sede presso Villa Boffo,  del problema 

dei costi dei servizi offerti e della necessità di individuare una retta atta a coprire i costi di gestione. Si 

precisa che la partecipazione  alla Palestra della Mente sarà riservata ai soci AIMA.  

Il costo degli operatori della Palestra è di 23.000 €, mentre il costo annuo di gestione di Villa Boffo si 

aggirerà sui 120.000 €. Si impone quindi la necessità di cercare degli sponsor e di suddividere sui 

partecipanti la spesa restante tenendo presente che la quota a carico di ogni singolo nucleo famigliare dovrà 

restare sufficientemente bassa. Imporre una quota alta spingerebbe gli utenti a considerare Mente Locale un 

centro diurno e non un Circolo come si vorrebbe. Si dovrà affrontare anche il problema dei parcheggi in 

carenza dei quali si dovrebbe pagare al comune un balzello regionale di circa 6000 euro. 

Contemporaneamente all'avvio di mente locale, si dovrà fare un incontro con l’amministrazione comunale 

per avviare il progetto “ Città Amica delle Demenze”. 

Nei prossimi giorni, dopo la firma del comodato d’uso con la Fondazione Cassa di Risparmio, verrà 

firmato un accordo quadro con l’opera pia Cerino Zegna per la gestione di Villa Boffo. 

Cerino Zegna chiede ad AIMA di proporre il nome  di un nuovo consigliere al suo consiglio di 

amministrazione, in quanto il vecchio Consiglio è in scadenza e Silvana Manzioli Scaramuzzi non può 

ricandidarsi. Si propone il nome di Giuliano Zignone. 

Si affronta il problema dei colori delle pareti di Villa Boffo: il Presidente ritiene che la cosa migliore sia 

chiedere consiglio alle psicologhe. 

 Il Consiglio decide di partecipare al bando indetto da CRTorino riguardante il finanziamento di progetti 

relativi all’assistenza degli anziani per tentare di reperire un sostegno economico all'arredo della villa. 

Dopo aver fissato il prossimo Consiglio alle ore 18 di giovedì 6 aprile p.v., .alle ore 12.15 la seduta è tolta  

 

Biella 11 marzo 2017. 

  Il Consigliere Verbalizzante     Il Presidente 

   Sandra Urvetti      Franco Ferlisi 
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AIMA TERRITORIALE PROVINCIA DI BIELLA 

Verbale del Consiglio del giorno 23 febbraio 2017 

L’anno 2017, il giorno 23  del mese di febbraio , alle ore 17.00, presso il Centro Territoriale  per il 

Volontariato, via Orfanatrofio 16, Biella, si è riunito il Consiglio di AIMA-Biella. 

Sono presenti il presidente Franco Ferlisi, il vicepresidente Silvana Manzioli Scaramuzzi e i consiglieri  

Mariella Foglia, Nicoletta Galeno, Sonia Osella,  Jole Notarangelo, Elena Ortone, Roberto Spolaore, Onofrio 

Trapella e Sandra Urvetti.  

Assenti: nessuno. 

Per il comitato tecnico sono presenti Giuliano Zignone, Alberto Cossano, Isabella Scaramuzzi e 

Zamperone. 

E’ presente la tesoriera Anna Tombini. 

L’ordine del giorno è il seguente: 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente, 

2. Organizzazione dell’assemblea dei soci, 

3. Proposte per pubblicizzare AIMA, 

4. Corso di formazione per familiari, 

5. Bozza di comodato d’uso per Villa Boffo, valutazioni, 

6. Varie ed eventuali. 

Ha inizio la discussione: 

1. Il verbale della seduta precedente è approvato all’unanimità. 

2. Sono state spedite le lettere di convoca dell’assemblea dei soci prevista per le ore 10 del giorno 

11 marzo p.v. nella quale si designerà il sostituto del consigliere dimissionario Enni Oioli. Il 

Presidente legge la relazione morale per l’anno 2016. Si decide di inviare la convocazione anche 

ai membri del comitato tecnico come invito ad associarsi. 

3. Una giornalista della Nuova Provincia ha proposto di realizzare per AIMA un filmato che 

pubblicizzi l’attività dell’Associazione ed i problemi dei malati di Alzheimer a un costo di 700 € 

+ IVA. Di fronte a questa proposta Zignone è perplesso per la presenza di una testata 

giornalistica: si rischia di dare  la possibilità a un solo giornale di avere l’esclusiva delle notizie a 

scapito delle altre testate. Sarà opportuno attendere il 21 settembre, data dell’inaugurazione di 

Villa Boffo per poi operare con maggiore discrezionalità. Zamperone sottolinea inoltre la 

necessità di avere un valido addetto stampa addentro alla comunicazione giornalistica che, anche 

dietro compenso, possa occuparsi del problema e sia fedele alla causa. Per qiesto periodo, la 

Fondazione C.R. si è dichiarata  disponibile a fornire un supporto ad AIMA. Scaramuzzi 

suggerisce che fino al 21 settembre nulla esca su Villa Boffo se non concordato con la 

Fondazione stessa e dal 22 settembre AIMA gestirà in proprio gli incontri giornalistici. Onofrio 

Trapella riferisce di un giornalista, sig. Mauro Zola, che si occupa a titolo gratuito della 

pubblicità di ASCOM, che è disponibile a collaborare e si propone di presentarlo al Presidente. Il 

17 marzo ci sarà la firma del concordato d’uso per Villa Boffo e Zamperone suggerisce di 

prevedere, fra le manifestazioni, un open day prima dell’inizio delle attività nella Villa. 

4. I familiari dei malati hanno chiesto che sia organizzato un corso sul territorio a loro destinato. Si 

chiede a Sonia Osella e a Iole Notarangelo di organizzare questi corsi,  possibilmente entro 



settembre, perché possano iniziare a ottobre. Sarà importante inoltre organizzare anche un corso 

destinato ai medici di base. 

5. Zignone riassume la bozza di concordato d’uso proposta dalla fondazione e valutata dal comitato 

che ha individuato parti da cancellare, da aggiungere o rettificare che presenterà alla Fondazione 

C.R.prima della firma il giorno 17 marzo. Zamperone discute la bozza e chiede un ulteriore 

approfondimento soprattutto sui costi con la Fondazione C.R.. Successivamente alla firma AIMA 

procederà alla stesura del contratto con il Cerino Zegna per la gestione dei servizi. Dovrà essere 

controllata anche l’assicurazione sull’immobile e chi la stipulerà, in quanto la parte prevista dalla 

bozza di concordato è palesemente errata.  

6. Varie 

 Per quanto riguarda il bando della CRT, relativo alle spese per progetti dedicati agli anziani 

malati cronici, la società Robinson nella persona del dott. Rossetti è disponibile gratuitamente 

a seguire le procedure e a supportarci nella stesura della domanda di partecipazione al bando. 

Tombini stenderà la domanda e Ferlisi si occuperà della parte tecnica. Si dovrà inoltre 

partecipare ai bandi regionali che hanno disponibilità finanziarie della CEE. Un deputato  

europeo, il sig. Cirio, molto attento ai problemi sociali, potrebbe informarci sui bandi 

possibili. 

 Come da impegno preso dall’Assessorato alla Sanità della Regione, alle ASL è stato inviato il 

questionario dalla Regione per rilevare l’attività svolta da ciascuna, primo passo per 

l’attuazione del Piano Nazionale delle Demenze. Ogni ASL dovrà rimandarlo compilato entro 

il 17 Marzo. 

 E’ pervenuta dalla ASL di Biella una richiesta di finanziamento per la partecipazione a un 

master sulle demenze tenuto a Torino dal prof. Rainero da far seguire alla dott.sa Alessia 

Francini, Medico neo assunta presso la Geriatria, del costo di 1570 € per due rate ciascuna. 

Poiché è previsto dalla delibera di istituzione del Centro della Memoria che AIMAsupporti 

anche la formazione delle professionalità, il Consiglio approva il completo finanziamento. 

 E’ stato depositato il marchio per Villa Boffo. 

 Il Consiglio encomia Onofrio Trapella per la buona riuscita della presentazione della Scuola 

di Cucina presso la sede di AIAS, che sarà trasferita appena possibile in Villa Boffo. 

 Il dott. Daniele Toffoletto, dall’Olanda, chiede se sia possibile organizzare entro Giugno  una 

visita degli studenti dell’Università di Groningen ed un convegno presso il Comune di Biella 

per discutere delle linee guida per applicare in Biella il progetto di “ città demenza friendly”. 

Il Dr. Vincenzo Alastra, Direttore della Formazione dell’ASL provvederà a farli invitare dalla 

nostra Università di città Studi e all’iniziativa potrà collaborare anche la Fondazione C.R. 

nell’ambito delle iniziative per propagandare il progetto “Mente Locale”. 

Il prossimo Consiglio è fissato a sabato 11 marzo alle ore 11.30  per accogliere il nuovo consigliere e 

confermare il Presidente. 

Biella, 23/2/2017. 

   Il Consigliere Verbalizzante    Il Presidente 

    Sandra Urvetti     Franco Ferlisi 
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AIMA TERRITORIALE PROVINCIA DI BIELLA 

Verbale del Consiglio del giorno 26/1/2017 

L’anno 2017, il giorno 26 del mese di gennaio , alle ore 17.00, presso il Centro Territoriale  per il 

Volontariato, via Orfanatrofio 16, Biella, si è riunito il Consiglio di AIMA-Biella. 

Sono presenti il presidente Franco Ferlisi, il vicepresidente Silvana Manzioli Scaramuzzi e i consiglieri  

Mariella Foglia, Nicoletta Galeno, Sonia Osella,  Jole Notarangelo, Roberto Spolaore, Onofrio Trapella e 

Sandra Urvetti.  

Assenti: Elena Ortone. 

Per il comitato tecnico sono presenti: Giuliano Zignone, Gabriella Braggion, Isabella Scaramuzzi, Alberto 

Cossano e Maura Zai. 

E’ presente la tesoriera Anna Tombini. 

L’ordine del giorno è il seguente: 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente, 

2. Organizzazione dell’assemblea dei soci, 

3. Valutazione del bilancio 2016, 

4. Fondazione del circolo “Mente Locale” e organizzazione della cucina, 

5. Varie ed eventuali. 

Ha inizio la discussione: 

1. Il verbale della seduta precedente è stato approvato all’unanimità. 

2. Si concorda che la data della convocazione della  prossima assemblea dei soci sia fissata alle ore 

23 del 10 marzo p.v. in prima convoca e alle ore 9.30 di sabato 11 marzo in seconda convoca.  

3. La tesoriera Anna Tombini illustra il bilancio dell’anno 2016 rimarcando le variazioni rispetto 

all’anno precedente  e rilevando il fatto che la perdita di bilancio riguarda le spese per i 

professionisti utilizzati per le attività di AIMA presso il Centro della Memoria e la Palestra della 

Memoria. 

4. E’ terminata la stesura della domanda per la concessione del marchio “ mente Locale”, dobbiamo 

ancora allegare l’iscrizione al Registro delle Onlus. Per quanto riguarda la fondazione del circolo 

“Mente Locale” si ritiene che fondare un circolo aderente allo CSEN richieda minori procedure 

burocratiche per la gestione della cucina e del bar, ma fondare una nuova associazione affiliata ad 

uno dei 30 circoli in Italia comporta la creazione di un gruppo dirigente, indire elezioni, definire i 

rapporti con AIMA, titolare del comodato e tutto questo soltanto per far funzionare il bar e il 

ristorante. Inoltre la Fondazione potrebbe non approvare la costituzione di un circolo distinto da 

AIMA e per il quale non ha firmato nessun protocollo. Se AIMA gestirà il bar/ristorante in prima 

persona, tutto potrà essere più semplice e si potrà fornire una tessera aggiuntiva per i servizi di 

ristorazione erogati. Sarà obbligatorio che tutti i fruitori siano soci AIMA. Il Presidente ricorda 

che, da statuto, se il gestore riceverà un emolumento non potrà essere consigliere AIMA. 

Bisognerà risolvere la parte burocratica e sapere quante persone lavoreranno e dovranno essere 

remunerate. La consigliera Foglia spiega quali siano le procedure ASL per l’apertura di un locale. 

Il Presidente dà incarico alle consigliere Foglia e Osella di verificare la possibilità di affidare a 

Cerino Zegna, o altre soluzioni alternative, la gestione del bar/ristorante. 

Pertanto, Il Consiglio ritiene di non procedere alla creazione di un circolo privato. Per quanto 

riguarda la cucina è stata definita con gli architetti la sua disposizione e si aspettano i preventivi 



richiesti per procedere alla disposizione degli impianti. Si sta valutando anche la possibilità di 

acquisire un’attrezzatura usata. 

5. Varie: 

 Il Presidente riferisce sull’iter ed i tempi per la firma dei protocolli di intesa con la Fondazione e 

su quello successivo con Cerino Zegna. 

 Si discute sul costo di un terapista occupazionale a tempo pieno e di una psicologa part-time e si 

dovrà pensare di pagare i professionisti e gli artigiani che presteranno la loro opera a Villa Boffo 

quando l’attività sarà iniziata. La palestra di attività fisica potrà interessare all’associazione del 

Parkinson. Si potranno ricercare eventualmente anche stagisti che potrebbero fare attività di 

tirocinio presso villa Boffo. 

 Per quanto riguarda la scuola di cucina, relaziona il consigliere Trapella che se ne occupa. Ci sarà 

una conferenza stampa per l’avvio  alle ore 10 del 15 febbraio presso l’AIAS di Gaglianico, si 

inviterà qualche rappresentante della Fondazione, in quanto questa scuola proseguirà nei locali di 

Villa Boffo quando saranno utilizzabili. Gli alunni saranno 20-25 e ciascuna associazione che 

segue i ragazzi si occuperà dell’assicurazione dei propri associati. Trapella propone di presentare 

gi allievi partecipanti con grembiule e maglietta bianca. 

 Alla riunione del CTV sono stati indicati i servizi offerti e i bandi di concorso, ma non c’era nulla 

di interessante per AIMA. A febbraio usciranno i bandi regionali di cui uno riguardante gli arredi. 

Si pensa di rivolgersi anche ai Valdesi di Torre Pellice per un finanziamento a questo proposito. 

Il prossimo Consiglio è fissato al 23/2/2017 alle ore 17. 

Alle ore 19.30 la seduta è tolta. 

Biella, 26 gennaio 2017. 

  Il Consigliere Verbalizzante     Il Presidente 

   Sandra Urvetti      Franco Ferlisi 
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AIMA TERRITORIALE PROVINCIA DI BIELLA 

Verbale dell’Assemblea Generale dei Soci del giorno 6 marzo 2015 e del Consiglio  

L’anno 2017, il giorno 6  del mese di marzo , alle ore 10, presso il Centro Territoriale  per il Volontariato, 

via Orfanatrofio 16, Biella, si è tenuta in seconda convoca  l’Assemblea annuale dei Soci di AIMA Biella 

Sono presenti il presidente Franco Ferlisi, il vicepresidente Silvana Manzioli Scaramuzzi e i soci  Mariella 

Foglia, Nicoletta Galeno, Jole Notarangelo, Elena Ortone, Sonia Osella, Roberto Spolaore, Onofrio Trapella, 

Sandra Urvetti, Anna Tombini, Mariarosa Salomone, Alberto Cossano, Isabella Scaramuzzi e Giuliano 

Zignone. E’ stata delegata da 1 socio  la vicepresidente Manzioli. 

L’ordine del giorno è il seguente: 

1. Relazione morale del Presidente  

2. Approvazione del Bilancio dell’esercizio 2016 

3. Bilancio preventivo 2017 

4. Elezione consigliere in sostituzione del Consigliere dimissionario Ennio Oioli. 

5. Varie ed eventuali 

Il Presidente illustra ai Soci  la relazione morale che sarà allegata al presente verbale e ricorda l’impegno 

assunto in sinergia con l’ASL per effettuare le diagnosi in fase iniziale in modo da poter intervenire con la 

formazione a malati e famiglie, con supporti non farmacologici per rallentare il declino cognitivo e  

utilizzare i presidi farmacologici quando sono più efficaci, cioè all’inizio della malattia. 

La tesoriera Anna Tombini illustra il Bilancio 2016 supportata dalle integrazioni del Presidente. Si ricorda 

che il deficit che si riscontra anche nel bilancio 2016, è previsto a fronte del lascito Maioli, in quanto, per 

decisone dell'assemblea fu  determinato di utilizzarlo, coerentemente con la destinazione del lascito stesso, 

per finanziare interventi di sostegno alle famiglie e ai malati, per cui  lo sbilancio é dato proprio dal costo dei 

professionisti che operano presso il centro della memoria ed erogano sostegno psicologico. 

La Tesoriera illustra il bilancio preventivo per l’anno 2017, precisando che il costo per l’allestimento del 

Centro di incontro Mente locale, che richiederà un notevole impegno finanziario, é ripartito su tre anni e che 

la futura perdita di bilancio intaccherà il lascito Maioli nei primi tre anni al termine dei quali si dovrebbe 

arrivare all'autosufficienza economica del centro. Il lascito Maioli, del 2005, ammontava a circa 1.000.000 € 

e finora è stato intaccato per 250.000 € divisi tra, borsa di studio ad una neurologa, sostegno alla formazione 

degli operatori e spese per i professionisti. Il bilancio  è approvato dai Soci all’unanimità 

Il Bilancio dell’esercizio 2016 e il Bilancio preventivo del 2017 sono allegati al presente verbale. 

Il Presidente chiede all’assemblea  di votare il consigliere vacante. Il solo nome proposto è il Sig. Alberto 

Cossano che l’Assemblea vota all’unanimità. 

Alle ore 11.00   il presidente scioglie l’assemblea. 

Il consigliere verbalizzante      Il Presidente 
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Relazione morale del Presidente di AIMA Biella per l’anno 2016. 
 
Carissimi soci, anche l’anno 2016 appena trascorso è stato ricco di avvenimenti, non sempre tutti posi-
tivi, ma molto importanti per la nostra Associazione, punti di svolta per la realizzazione dei nostri pro-
getti che potrebbero concretizzarsi nell’anno in corso e proiettare i loro effetti molto avanti nel futuro. 
 

Prima di farvi una descrizione, forzatamente sintetica, delle attività che comunque trovate sulla nostra 
pagina web www.aimabiella.it, desidero ringraziare di cuore i nostri consiglieri per l’impegno profuso 
nelle varie attività, per il sostegno e la pazienza nei miei riguardi che sono stati per me uno stimolo con-
tinuo, anche quando gli impegni sono diventati tanti e difficili da sostenere. Un ringraziamento partico-
lare va ai soci e consiglieri che sono stati disponibili a supportare il Centro della Memoria nelle telefona-
te alle famiglie dei malati per tre mattine la settimana, un compito importante e delicato, anche psicolo-
gicamente. Ma voglio anche ringraziare chi si è unito a noi e nel 2016 si è assunto un ruolo prezioso e 
ormai insostituibile per la realizzazione dei nostri progetti. 
 

Il 2016 è iniziato con l’abbandono dell’attività presso il Centro della Memoria dell’Assistente Sociale, 
che era una delle figure di riferimento dell’equipe e una collaboratrice preziosa; personalmente è stata 
una perdita dolorosa, perché vi riponevo molte speranze, ma soprattutto per il modo improvviso con 
cui ci è stata comunicata. 
Tuttavia ogni strada interrotta ne apre una nuova e oggi possiamo affermare che la nuova Assistente 
Sociale, nonostante il limitato periodo di tirocinio,  si è dimostrata sicuramente all’altezza del compito 
ed è il nuovo punto di riferimento per le famiglie dei malati ed i Servizi Sociali sul territorio. 
Il 2016 inoltre è iniziato con l’avvicendamento del Direttore della Geriatria dell’ASL Biella e quindi del 
Centro della Memoria: il Dottor Debernardi, è sostituito dal Dottor Vito Marinoni, il quale ha sempre 
molto a cuore l’attività del Centro della memoria. 
 

 Il rapporto con l’assessorato della sanità della Regione Piemonte, si è infine concretizzato con la Deli-
bera della giunta regionale n° 37 del 14 Novembre 2016. E’ stato il risultato di un impegno corale delle 
Associazioni Alzheimer piemontesi (CAAP) fortemente perseguito nella fase di proposta e poi di colla-
borazione con i funzionari dell’Assessorato. 
Con questa delibera il Piemonte recepisce il “Piano Nazionale Demenze” che impegna le Regioni a 
promuovere gli interventi sugli aspetti terapeutici e sul sostegno ai malati di demenza e dei familiari lun-
go tutto il percorso di cura. E’ importante perché la Regione coinvolge il CAAP nell’elaborazione delle 
linee guida regionali e le singole Associazioni nella collaborazione con le ASL e per noi in particolare 
questa delibera finalmente “istituzionalizza” Centro della Memoria (che ricalca le direttive del piano na-
zionale) e il nostro ruolo di collaborazione al suo interno. 
 

Da due anni abbiamo elaborato il progetto di un centro di incontro dedicato a persone con problemi di 
memoria lievi o moderati ed ai loro familiari: un innovativo supporto e sostegno per fronteggiare la vita 
di tutti i giorni, per contrastare il declino cognitivo, evitare il rischio di isolamento e di solitudine pro-
muovendo partecipazione attiva, socialità e benessere. Abbiamo immaginato un luogo dove i parteci-
panti possano dedicarsi a varie attività motorie e culturali, in base alle loro esperienze e preferenze, a-
vendo anche la possibilità di momenti informativi/formativi, spazi di confronto e supporto psicologico. 
In questi anni abbiamo valutato varie sedi possibili a costi compatibili, poi il 1° Giugno 2016 la Fonda-
zione Cassa di risparmio di Biella ha deliberato di ristrutturare “villa Boffo” in Piazza Lamarmora e di 
affidarla al AIMA in comodato d’uso gratuito. 
Il progetto e la collaborazione con la Fondazione sono stati resi pubblici il 15 Ottobre in una manife-
stazione durante la quale è stato sottoscritto un accordo con ASL Biella, Comune di Biella, Provincia, 
Consorzi socio assistenziali e Ordine dei Medici, i quali si sono impegnati a sostenere, per quanto nei 
loro poteri, il progetto. 
Si tratta sicuramente di una delle nostre più importanti iniziative, che conseguentemente alla capacità 
del Centro della memoria dell’ASL di fare diagnosi precoci, ci permette di dare una risposta e una spe-
ranza al bisogno di cura e prevenzione e davvero di scrivere la storia del modo di affrontare la malattia, 
mettendo al centro il malato e i suoi diritti di autodeterminazione.  



 
 
Il centro si chiamerà “Mente Locale” ed i lavori di ristrutturazione sono iniziati in Settembre 2016 per 
concludersi presumibilmente entro Giugno 2017. 
 

Anche la “Palestra della memoria”, il centro per le terapie non farmacologiche, si è trovato ad inizio anno 
in difficoltà a causa dell’abbandono dell’Assistente Sociale, ma le difficoltà sono state superate grazie 
alla grande competenza, l’entusiasmo e l’immensa buona volontà della dottoressa Caneparo che se ne è 
assunta la direzione, tanto da riuscire ad avviare un nuovo gruppo a Vallemosso e preparare l’avvio di 
un altro gruppo a Cossato che si è avviato ufficialmente proprio questo mese. 
Credo che non ci siano parole per esprimere alla Dottoressa la nostra gratitudine e i nostri complimenti. 
 

L’attività dei caffè Alzheimer, in collaborazione con Cerino Zegna, è proseguita come di consueto. Nel 
frattempo, anche con la collaborazione delle locali Associazioni di volontariato,  a Gennaio 2016 ab-
biamo avviato il terzo Caffè Alzheimer a Trivero.  
Nel corso dell’anno inoltre abbiamo ricevuto richieste per attivare un caffè anche a Viverone con la col-
laborazione della associazione di volontariato locale, ma purtroppo siamo in ritardo, avendo perso i 
contatti con Ivrea che avrebbe dovuto collaborare in quanto zona nella quale, per i malati di demenza, 
non esiste assolutamente nulla. 
 

Infine voglio citare il lavoro svolto con il responsabile Formazione della Asl Biella Vincenzo Alastra: a 
conclusione di un ciclo di interviste ai partecipanti alla palestra della memoria ed ai caffè Alzheimer, ef-
fettuato dalle Sociologhe della Formazione, e di una serie di racconti esperenziali di operatori è stato 
prodotto un libro, intitolato “Alzheimer: un viaggio a più voci” edito da Franco Angeli, al quale io ho per-
sonalmente collaborato curandone i commenti tecnici. Il libro è stato anche selezionato per la fase fina-
le del Premio Nazionale di Divulgazione Scientifica 2016 dell’Associazione Italiana del Libro. 
 

Come vedrete anche quest’anno il bilancio dell’Associazione presenta un deficit che è coperto utiliz-
zando il lascito della signora Adele Maioli, ma questo è previsto, in quanto il lascito è comunque da uti-
lizzare per l’erogazione di sostegni a malati e famiglie ed è nostro impegno che lo sbilancio resti com-
preso nella somma spesa per i compensi ai professionisti che svolgono l’attività di sostegno psicologico 
alle famiglie e le terapie non farmacologiche. 
 

Le prospettive per il 2017, viste le premesse poste nel 2016, sono impegnative come non mai. 
 

Il 21 Settembre è prevista l’inaugurazione di “Mente locale” quindi l’avvio dell’attività in villa Boffo. La 
villa è un vero gioiello, ma a noi competono tutte le spese per il funzionamento, la manutenzione e il 
personale e quindi dovremo utilizzare il tempo restante, non molto, per trovare collaboratori, sponsor e 
finanziatori: la villa è una grande occasione ed una grandissima fortuna e dovremo dimostrare di saper-
cela meritare. 
Nella villa confluiranno le attività della “palestra della memoria” consentendoci di razionalizzare le spese. 
Con l’avvio di “Mente locale”, inizierà una collaborazione con l’univesità di Groningen in Olanda per 
uno scambio di esperienze sul progetto delle “città amiche della demenza”, per il quale abbiamo avviato 
contatti con il Comune di Biella, ma sul quale siamo molto in ritardo.  
 

Per questo, nel 2017 insieme dovremo impegnarci con sacrificio ad affrontare seriamente i nostri punti 
deboli: la ricerca di fondi, i rapporti continuativi e puntuali con la stampa e la propaganda efficace delle 
nostre iniziative. 
 

Vi ringrazio per l’attenzione e ,fiducioso nella vostra collaborazione, vi saluto cordialmente 
 
Biella, 23/2/2017       Il Presidente 
         Franco Ferlisi 
 

FRLS
firma-Franco



Bilancio Preventivo anno 2017
CONTO ECONOMICO ENTRATE USCITE

QUOTE ASSOCIATIVE 2.500,00

OFFERTE E DONAZIONI 3.000,00

LASCITO CATTO 50.000,00

CONTRIBUTI SU PROGETTI

MANIFESTAZIONI/SPETTACOLI/PUNTI INFORMAZIONE 1.000,00

RIMBORSO CONSORZI IRIS/CISSABO 16.000,00

RIMBORSO DA ERARIO  5x1000 4.000,00

INTERESSI ATTIVI  BANCHE E C/C POSTALI

INCASSO CEDOLE E PROVENTI SU TITOLI

ARROTONDAMENTI ATTIVI

PREVISIONE ISCRITTI MENTE LOCALE N° 60 6.000,00

LYONS CLUB PROG.MONTESSORI/FOND.CR TORINO RACONTARE ALZHEIMER4.000,00

SPESE POSTALI INVIO LETTERE A SOCI 500,00

AIMA NAZIONALE CONTRIBUTO/QUOTE PARTE 1.200,00

CONTRIBUTI: CASA RIP.CERINO ZEGNA CAFFE ALZHEIMER 4.000,00

PROFESSIONISTI 54.000,00

SPERIMENTAZIONE MONTESSORI 6.240,00

SPESE FORMAZ.PERSONALE SANITARIO/ASSISTENZIALE 5.200,00

PUBBLICITA'/ACQUISTO LIBRI/GADGET 5.000,00

SPESE CONGRESSI/STAGE/TRASFERTE 1.000,00

SPESE DI TIPOGRAFIA E AFFISSIONI 1.500,00

UTENZE TELECOM/HOSTING 750,00

SPESE GENERALI VARIE 400,00

SPESE MANIFEST. SPETTACOLI

SPESE MANUTENZIONE GIARDINO ALZHEIMER 100,00

SPESE PALESTRA MENTE   FINO A SETTEMBRE 2017 10.000,00

COMMISSIONI SU C/C 400,00

ALLESTIMENTO CENTRO MENTE LOCALE 33.000,00    

PROFESSIONSTI PER CENTRO MENTE LOCALE QUATTRO MESI 12.000,00    

UTENZE PER QUATTRO MESI CENTRO MENTE LOCALE 8.000,00      

TOTALI 86.500,00      143.290,00  

PERDITA DI ESERCIZIO 56.790,00  

TOTALI A PAREGGIO 143.290,00    143.290,00  

                                                          A.I.M.A. TERRITORIALE PROVINCIA DI BIELLA

                                       13900 BIELLA – VIA ORFANOTROFIO 16   c/o Centro Servizi Volontariato

2017

 



Bilancio Consuntivo anno
CONTO ECONOMICO ENTRATE USCITE

QUOTE ASSOCIATIVE 2.390,00

OFFERTE E DONAZIONI 5.006,00

LASCITO CATTO

CONTRIBUTI SU PROGETTI

MANIFESTAZIONI/SPETTACOLI/PUNTI INFORMAZIONE 2.451,45

RIMBORSO CONSORZI IRIS/CISSABO 22.387,00

RIMBORSO DA ERARIO  5x1000 4.044,40

INTERESSI ATTIVI  BANCHE E C/C POSTALI

INCASSO CEDOLE E PROVENTI SU TITOLI 412,92

ARROTONDAMENTI ATTIVI

PREVISIONE ISCRITTI MENTE LOCALE N° 60

LYONS CLUB PROG.MONTESSORI/FOND.CR TORINO RACONTARE ALZHEIMER

SPESE POSTALI INVIO LETTERE A SOCI 428,77

AIMA NAZIONALE CONTRIBUTO/QUOTE PARTE 1.179,00

CONTRIBUTI: CASA RIP.CERINO ZEGNA CAFFE ALZHEIMER 4.000,00

PROFESSIONISTI 48.622,41

SPERIMENTAZIONE MONTESSORI

SPESE FORMAZ.PERSONALE SANITARIO/ASSISTENZIALE 2.000,00

PUBBLICITA'/ACQUISTO LIBRI/GADGET 4.093,65

SPESE CONGRESSI/STAGE/TRASFERTE

SPESE DI TIPOGRAFIA E AFFISSIONI 1.182,18

UTENZE TELECOM/HOSTING 755,84

SPESE GENERALI VARIE 383,89

SPESE MANIFEST. SPETTACOLI 4.469,24

SPESE MANUTENZIONE GIARDINO ALZHEIMER

SPESE PALESTRA MENTE   FINO A SETTEMBRE 2017 15.000,00

COMMISSIONI SU C/C 317,95

ALLESTIMENTO CENTRO MENTE LOCALE 1.268,80     

PROFESSIONSTI PER CENTRO MENTE LOCALE QUATTRO MESI

UTENZE PER QUATTRO MESI CENTRO MENTE LOCALE

TOTALI 36.691,77      83.701,73   

PERDITA DI ESERCIZIO 47.009,96  

TOTALI A PAREGGIO 83.701,73      83.701,73   

                                                          A.I.M.A. TERRITORIALE PROVINCIA DI BIELLA

                                       13900 BIELLA – VIA ORFANOTROFIO 16   c/o Centro Servizi Volontariato

2016

 


